

massen, der wahren Schöpfer der Geschichte, erfolgreich gelöst werden.

Der Sozialismus bedarf objektiv einer solchen politischen Organisation, die günstige Bedingungen für die ständige und entscheidende Teilnahme der Werktätigen an der staatlichen Führungstätigkeit, an der konsequenten und effektiven Verwirklichung der gefaßten Beschlüsse gewährleistet.

Die Entwicklung der Demokratie erhöht das Niveau der Leitung der Angelegenheiten der Gesellschaft, dient der Überwindung von Erscheinungen des Bürokratismus und Formalismus in der Arbeit der Staats- und Wirtschaftsorgane, der breiten Nutzung der Lebenserfahrungen und der Weisheit des Volkes. Unter den Bedingungen der entwickelten Demokratie treten die individuellen Züge, Neigungen und Fähigkeiten der Bürger deutlicher zutage, vollzieht sich eine sorgfältigere Auswahl der fähigsten und tatkräftigsten Leiter. Die Demokratie ergibt sich folglich aus dem Wesen der sozialistischen Ordnung. Ihre Errichtung und die ganze weitere Entwicklung sind durch die Wirkung der objektiven Gesetzmäßigkeiten des gesellschaftlichen Lebens bedingt.

Die Entwicklung der sozialistischen Demokratie kann man sich nicht in Gestalt eines automatischen Prozesses vorstellen, der sich im Selbstlauf vollzieht und der in dem einfachen Anlegen vorbereiteter Schablonen auf die reale Wirklichkeit zum Ausdruck kommt. Ein solches simplifiziertes Herangehen, das die Unterschätzung der Rolle und Bedeutung der Demokratie widerspiegelt, wird vom Marxismus-Leninismus, der die Notwendigkeit einer sorgfältigen, zielgerichteten Arbeit zur Vervollkommnung der politischen Organisation der Gesellschaft betont, entschieden abgelehnt.

Mit dem vollständigen und endgültigen Sieg des Sozialismus, dem Herausbilden seiner reifen, entwickelten Formen werden unbegrenzte Möglichkeiten für die Vervollkommnung der Prinzipien der sozialistischen Volksmacht geschaffen. Es ist gesetzmäßig, daß in der Union der Sozialistischen Sowjetrepubliken, in der Deutschen Demokratischen Republik und in anderen Ländern des Sozialismus der Erweiterung und Vertiefung der demokratischen Grundlagen des gesellschaftlichen Lebens vorrangige Aufmerksamkeit geschenkt wird.

In der Sowjetunion wurde mit der Ausarbeitung einer neuen Verfassung begonnen, die in ihren Bestimmungen den allseitigen Demokratismus des Staates des gesamten Volkes widerspiegeln soll. Es wurden neue Gesetzbücher auf den wichtigsten Gebieten der rechtlichen Regelung der sozialen Beziehungen geschaffen. Die demokratischen Formen der Tätigkeit der Sowjets und der gesellschaftlichen Organisationen werden vervollkommenet.

Viel Neues und Interessantes haben andere Länder des Sozialismus zur Theorie und Praxis der Entwicklung der sozialistischen Demokratie beigetragen. In vielen von ihnen sind bereits neue Verfassungen — Verfassungen sozialistischen Typs — ausgearbeitet und angenommen worden, die das Fundament der weiteren Erhöhung